

Cher(e)s Collègues, Cher(e)s Ami(e)s,

La liste « Médecine Paris-Saclay 2030 » se présente à vos suffrages en vue de l'élection de la liste des représentants de rang A au Conseil de la Faculté de Médecine de l'Université Paris-Saclay. La Faculté de Médecine est une composante dynamique de notre Université de rang mondial. L'Université Paris-Saclay se structure rapidement avec de nouvelles opportunités dans les Graduate Schools et les Objets Interdisciplinaires. Dans ce contexte, nous avons l'ambition d'être des acteurs de confiance, sources de propositions, respectés et écoutés pour les prises de décision.

Notre liste est menée par le Doyen Marc Humbert, élu en Février 2023, en lien étroit avec Agnès Linglart, Olivier Lambotte et Eric Deutsch, respectivement Vice-Doyenne Relations Internationales et Europe, Vice-Doyen Formation et Vice-Doyen Recherche. Cette liste associe des enseignants-chercheurs des différents sites hospitaliers du CHU avec une représentation équilibrée disciplinaire. Les membres de cette liste ont fait preuve d'un engagement sans faille dans le contexte des réformes des études de santé et des projets de recherche avec les laboratoires qui les portent. Nous avons su construire des relations de confiance et de respect mutuel avec la Présidence de l'Université avec laquelle les contacts sont quotidiens et très fluides. Nous sommes heureux de travailler étroitement avec les services administratifs de la Faculté pilotés par Madame Karroucha, Déléguée de la Directrice Générale des Services. La vie de la Faculté est riche au sein des Commissions et des Conseils qui permettent de piloter une politique ambitieuse destinée à l'ensemble des acteurs de la Faculté, qu'ils soient enseignants, chercheurs, personnels techniques, administratifs et étudiants. Le dialogue avec chacun, la transparence des décisions et le dialogue ont pour objectif la qualité de vie au travail, le développement personnel, la réussite et le rayonnement de notre communauté. Nous avons toutes et tous d'importantes activités d'enseignement et de recherche et nous gardons un rôle clinique et de pilotage de la stratégie hospitalo-universitaire de nos établissements de santé. Nous sommes à votre écoute et fiers de vous représenter et de vous soutenir.

Cette candidature pour un nouveau mandat est le fruit de notre volonté de poursuivre et développer notre engagement dans la suite des actions actuelles menées avec le Conseil de Faculté. Nous sommes convaincus que le bilan des actions menées lors de ces dernières années est positif. Nous avons été un soutien constructif du projet Paris-Saclay et nous avons renforcé notre identité au sein de l'Université avec une forte présence de notre composante dans les différents conseils centraux. Notre Faculté s'est impliquée au plus haut niveau dans les Graduate Schools à composante Santé (Santé Publique; Life Sciences and Health; Santé et Médicaments; Sport, Mouvement, Facteurs Humains) et dans de nombreuses Objets Interdisciplinaires. Tout cela nous a permis d'établir des liens forts et de structurer les relations avec les autres composantes de l'Université Paris-Saclay ainsi que les écoles, organismes de recherche et universités associés.

Notre Faculté réunit 23 unités mixtes de recherche et 70 équipes labellisées, un biocluster en cancérologie (Paris-Saclay Cancer Cluster), un domaine d'intérêt majeur (ImmunoThérapies, Auto-immunité et Cancer), une question d'intérêt majeur sur la vulnérabilité pulmonaire, deux Fédérations Hospitalo-Universitaire en immunologie, cancérologie et hépatologie, 10 RHU en chirurgie, technologie pour la santé, hépatologie, pneumologie, cancérologie et 11 chercheurs hautement cités dans les domaines de la cancérologie, de l'infectiologie, de l'immunologie et de la pneumologie. Nous sommes heureux d'accompagner les succès du Paris-Saclay Cancer Cluster, de la Chaire innovation Bloc Opératoire Augmenté et des deux Instituts Hospitalo-Universitaires (PRISM et PROMETHEUS) soutenus par le programme d'investissements d'avenir intégré à France 2030.

La Commission de Pédagogie met en œuvre les réformes des études médicales en partenariat avec tous les acteurs de la Faculté en lien étroit avec le Vice-Doyen Pédagogie. Nous avons travaillé à la réforme du premier cycle avec la PASS, la LAS et le Service Sanitaire, nous accompagnons la réforme du deuxième cycle avec la mise en place des examens cliniques à objectif standardisé (ECOS) et des stages étudiants en journée complète. Nous avons lancé le programme Avernois qui permet à certains de nos étudiants de suivre un double parcours en santé et en science au sein de notre Université (programme médecine pharmacie/sciences). Nous avons assuré, grâce à l'aide des coordinateurs de DES, la mise en place de la réforme du troisième cycle. Nous avons poursuivi l'universitarisation des professions de santé avec le Master Infirmier en Pratique Avancée et la création du Département Universitaire de Formation en Kinésithérapie-Physiothérapie. Le Département de la Formation Médicale Continue sera renforcé pour mettre en œuvre les enjeux importants en Développement Professionnel Continu et pour l'assistance aux Diplômes d'Université. Les programmes de simulation au sein du LabforSims bénéficient de nouveaux investissements. Si vous nous faites l'honneur de votre confiance, les projets de ce mandat seront de poursuivre l'accompagnement et la réussite de la réforme du premier cycle, d'aménager les parcours LAS et PASS, de simplifier l'offre d'accès aux études de médecine, d'accompagner les étudiants en DFGSM et de leur proposer des parcours adaptés, de réussir la réforme du deuxième cycle tant au niveau des ECOS que de l'EDN. Nous allons poursuivre le développement de la Formation Médicale Continue avec une offre enrichie de DU et DIU et accompagner l'enseignement paramédical avec l'universitarisation des professions de santé permettant le recrutement d'universitaires en professions paramédicales. Nous serons des partenaires actifs au sein de l'Université pour le développement d'une santé globale, One Health.

Nous avons une attention particulière à la vie étudiante et au bien-être étudiant en lien avec le Service des Études et de la Vie Étudiante et les élus et représentants étudiants. Les actions de soutien à la vie étudiante resteront une priorité avec la Commission de Vie Étudiante, les psychologues et le Programme d'Aide aux Étudiants de la Faculté de Médecine Paris-Saclay. La lutte contre les violences sexistes et sexuelles, l'identification des risques psycho-sociaux et leur prévention seront des priorités de ce mandat.

Nous enrichirons le dialogue avec la poursuite de réunions régulières avec les élus et le développement des structures de soutien et d'écoute.

Nous menons une politique dynamique dans le domaine des Relations Internationales et Européennes en lien avec l'Université, les Graduate Schools et notre Alliance Universitaire Européenne EUGLOH (European University Alliance for Global Health) qui se développe avec la participation de nouvelles universités partenaires dans toute l'Union Européenne et dans le monde. Ces échanges internationaux et européens sont animés par la Vice-Doyenne Relations Internationales. Ils permettront à tous les acteurs de la Faculté de développer des réseaux et une amitié transfrontalière nécessaire à la diffusion du savoir et au développement personnel.

Le bâtiment de recherche de la Faculté de Médecine Paris-Saclay fait maintenant partie de notre vie quotidienne. Il héberge depuis plus d'un an des équipes de chercheurs, techniciens, ingénieurs, agents, étudiants, doctorants et post-doctorants dans des conditions optimales. Son auditorium et ses salles de réunion sont fonctionnelles. Ce bâtiment apporte un élan formidable pour nos activités de recherche avec l'opportunité de l'installation d'équipes supplémentaires. Avec le Conseil Scientifique et le Vice-Doyen Recherche, nous préparons actuellement les évaluations quinquennales des laboratoires de recherche ainsi que les appels d'offres de l'Université Paris-Saclay, du Programme d'Investissements d'Avenir intégré à France 2030, en lien étroit avec la Vice-Présidence Recherche de l'Université. La rédaction du prochain contrat quinquennal 2026-2030 permet les ajustements nécessaires de nos équipes de recherche, mais aussi de nos formations en licence, master et doctorat.

Notre Faculté est bien ancrée dans son environnement territorial. La Vallée Scientifique de la Bièvre, le Département du Val de Marne et la Région Ile de France nous ont donné des marques de confiance et un soutien concret. Nous renforcerons les liens avec les hôpitaux du Groupe Hospitalier AP-HP. Université Paris-Saclay (Bicêtre, Paul-Brousse et Antoine-Béclère), de Gustave Roussy, du Groupe Hospitalier Paris-Saint Joseph (Marie-Lannelongue) et des différents hôpitaux réunis dans nos Groupements Hospitaliers de Territoire dont le Centre Hospitalier Sud Francilien à Corbeil-Essonne et le Groupe Hospitalier Nord-Essonne à Saclay. Nous serons attentifs à la stratégie de l'ensemble des sites, tout en veillant à leur coordination. Nous serons des acteurs engagés en évaluant et favorisant les développements hospitalo-universitaires dans les territoires via des nominations hospitalo-universitaires, la création de postes de chefs de cliniques et de postes partagés.

Ce mandat accompagnera l'association de l'Université Versailles Saint-Quentin-en-Yvelines au sein de l'Université Paris-Saclay en favorisant les échanges avec nos amis de la Faculté de Médecine Simone Veil à Montigny le Bretonneux. Le respect mutuel, la recherche de complémentarités, l'engagement dans de nouveaux projets et la vie commune au sein des Graduate Schools et du CHU sont des opportunités de succès communs.

Ce mandat permettra le développement de notre Faculté avec l'extension des surfaces d'enseignement et de simulation, la rénovation des amphithéâtres et l'agrandissement de l'espace CROUS soutenus par les pouvoirs publics avec une enveloppe de 21 millions d'euros. Ces travaux conduiront à une amélioration significative de la qualité de vie au travail pour les personnels de la faculté et les étudiants.

Notre volonté pendant ce mandat est de soutenir et développer la Faculté de Médecine au cœur de l'Université Paris-Saclay, d'affirmer son statut international et de jouer pleinement notre rôle moteur dans la compétition mondiale.

Pendant ce mandat nous soutiendrons l'engagement au quotidien du Conseil et de ses membres dans la vie de la Faculté, en toute transparence. Les Vice-Doyens et le Président du Conseil Scientifique seront engagés dans l'ensemble des commissions de la Faculté. Nous serons à l'écoute et poursuivrons les réunions régulières d'information et une communication active, notamment sur le site web de la Faculté. Tous ensemble, nous poursuivrons le développement de notre Faculté en partenariat étroit avec la Déléguée de la Directrice Générale des services.

A vos côtés, vous pouvez compter sur l'engagement de Médecine Paris-Saclay 2030

Très amicalement,

La liste Médecine Paris-Saclay 2030

Professeur Marc HUMBERT

Professeure Agnès LINGLART

Professeur Olivier LAMBOTTE

Professeure Alexandra BENACHI

Professeur Eric DEUTSCH

Professeure Annelise BENNACEUR

Professeur Xavier MONNET

Professeure Emmanuelle CORRUBLE

Professeur Vincent GAJDOS

Professeure Audrey COILLY

Docteur Steven KNAFO

Docteure Sophie BUCHER

Docteur Charlie BOUTHORS

Docteure Adeline BLANDINIERES

Docteur Samuel BITOUN

Docteure Sandrine DULONG

Docteur Antonin LEVY

Docteure Agnès JOUSSET